



Macarena Barramuño González  
Seremi de Minería

## Los desafíos de la minería

La minería presenta retos fundamentales en un país que está expuesto a los embates del cambio climático, pero que paradójicamente depende de la extracción principalmente de cobre. Es por esta razón, que se vuelve fundamental dar a conocer cómo la propia industria ha ido introduciendo una serie de adelantos tecnológicos, no sólo con criterios de eficiencia, sino también con la responsabilidad de mitigar su impacto ambiental.

Se están desarrollando en la región una serie de iniciativas ligadas a potenciar el desarrollo de energías renovables no

**“Es imperativo que en el Mes de la Minería reconozcamos el aporte de esta actividad al desarrollo de nuestro país, de nuestra región”.**

convencionales. Todos estos adelantos representarán en un futuro cercano un avance sustantivo para mejorar no sólo la productividad, sino hacer más amigable la industria minera con el medio ambiente.

Asimismo, nuestro sector ha tomado en consideración una serie de avances en materia tecnológica y también en materias de seguridad, reduciendo la accidentabilidad de las y los trabajadores en las faenas. Sin embargo, una de las cuestiones que es motivo de preocupación es la baja presencia de mujeres en la minería, ya que la infraestructura y los horarios resultan poco adecuados para incorporarlas.

Es por esta razón que hemos decidido instaurar la Mesa Mujer y Minería, mediante un trabajo intersectorial, con la Se-

remi de la Mujer y la Equidad de Género y una serie de organizaciones de mujeres vinculadas a la minería. El objetivo de este espacio es alcanzar acuerdos con las empresas para incrementar la representación de mujeres en la minería, introduciendo mejoras concretas en las condiciones laborales de las trabajadoras.

Pero eso no es todo, también queremos seguir contribuyendo al desarrollo de la pequeña y mediana minería. Estamos conscientes de los beneficios que otorgan los productores al desarrollo regional, es por eso que estamos trabajando con mucha fuerza para seguir colaborando con ellos, tanto en el análisis de los propios minerales, así como también en su capacidad productiva y su seguridad.

Existe un proyecto que comenzó con el gobierno anterior, que busca apoyar las faenas mineras de menor tamaño, por lo que esta Seremi pretende no sólo darle continuidad al mismo, sino fortalecerlo y profundizarlo, a fin de darle sostenibilidad a la política pública de apoyo a la pequeña y mediana minería regional.

Otra temática para el sector, implica comenzar un trabajo conjunto entre autoridades y representantes de empresas de la minería de mediana y pequeña escala, con el objetivo de conocer, dimensionar y adoptar las medidas correspondientes, a fin de prevenir la comisión de delitos ocurridos recientemente en algunas faenas.

Por último, y sin perjuicio de los desafíos por realizar, es imperativo que en el Mes de la Minería reconozcamos el aporte de esta actividad productiva para el desarrollo de nuestro país, de nuestra región y de cómo ha marcado un hito en la historia de nuestro país.